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Quo Vadis SRS e HDES

Tenho ouvido aqui e ali as mais díspares queixas ao SRS e HDES e 
conquanto, de uma forma geral, tenha poucas queixas nestes 20 anos 
de residência, tenho de chamar a atenção de quem não atua para a 
necessidade de colocar o SRS e o HDES a funcionarem antes que haja 
uma tragédia, uma desgraça, um cataclismo…

Cingir-me-ei neste artigo ao depauperado Serviço de Oftalmologia 
do HDES (que em 2023 até operava aos sábados e domingos (duas 
dúzias de pessoas, pois à dúzia é mais barato e a lista de espera era 
incomensurável). Uma das operações a uma catarata aq eu fui sub-
metido em agosto de 2023 foi já neste regime, quando o serviço não 
tinha nem metade dos especialistas necessários.

Acabada a cirurgia e após a consulta pós-op uns dias depois, fi-
quei a aguardar a consulta prometida para me darem a prescrição de 
óculos (dois pares diferentes para astigmatismo e miopia). Imaginem 
que ainda hoje estou à espera, apesar de ter telefonado algumas vezes, 
não a solicitar um serviço a que tenho direito mas a suplicar que me 
chamassem e me dessem a receita para novos pares de óculos. Sem 
resultado essas preces.

Em janeiro recorri ao hospital privado e obtive o pretendido.
Todos os anos tenho de fazer um exame a fim de determinar a exis-

tência ou não de retinopatia diabética (que é uma lesão da retina 
(estrutura transparente e sensível à luz, localizada na parte posterior 
do olho) que tem como causa o diabetes.) Ora bem desde 2022 que o 
HDES não me chama.

 A oftalmologia do HDES não ardeu no incêndio de maio e as suas 
instalações estão longe dos locais incendiados pelo que não se en-
tende muito bem o seu não-funcionamento em termos normais (esse 
e outros serviços, que ninguém conseguiu explicar porque fecha-
ram, primeiro eram as fracas condições do ar, depois era a água e a 
eletricidade….). 

Curiosamente, para os que pensam que os privados são a pana-
ceia universal do SRS, o meu médico assistente de oftalmologia há 20 
anos, está com um atraso de seis meses na sua marcação de consul-
tas…liguei para o tal hospital privado (e que agora pertence a outro 
grupo) e deram-me a escolher entre consulta no próprio dia ou nas 24 
horas seguintes e aqui estou eu aviado, despreocupado pois o exame 
nada acusou, uma queixa de visão enevoada que tinha foi esclarecida 
e novo teste à visão confirma 10 sobre 100% de visão em ambos os 
olhos. Com a vantagem de não me ter custado 70.00€ no meu médico 
mas 12.95 pela ADSE….rápido e económico. Se toda a saúde funcio-
nasse assim convertia-me já ao modelo privado dado que o serviço 
público de saúde regional está tão mal que segundo um responsável 
disse há dias ao cancelar o celebrado rali SATA, que se houvesse um 
despiste e atropelamento de meia dúzia de pessoas o HDES não tinha 
meios…

Peço a Hefesto, Thor, Poseidon e outros deuses de vulcões, terra-
motos, maremotos e trovões que se coíbam agora de mandar calami-
dades para estas nove ilhas pois não haverá quem trate as vítimas, 
especialmente aqui na mais populosa ilha de São Miguel.
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A Câmara Municipal de Ponta 
Delgada adjudicou a empreitada de 
beneficiação da Escola EB/JI dos 
Poços, na freguesia de São Vicente 
Ferreira, à empresa Sonhos Contem-
porâneos, no valor de 145.998,53€, 
acrescido de IVA.

A intervenção contemplará a subs-
tituição total da cobertura e amplia-
ção do espaço de apoio ao refeitório e 
a execução de coberturas de ensom-
bramento de modo a permitir um 
maior conforto térmico no recreio ex-
terior, sendo garantindo ainda uma 
melhoria das acessibilidades para as 
crianças e adultos que frequentem 
esta estabelecimento de ensino.

O Presidente da Câmara Municipal 
de Ponta Delgada, Pedro Nascimento 
Cabral, sublinha ser “prioritário” con-
tinuar a “dignificar e elevar” o ensino 
em Ponta Delgada para construir um 
futuro de sucesso.

“A liberdade e o progresso passam 
pela Educação, pela qualificação das 
novas gerações, para que estas este-
jam capacitadas a construir um fu-

turo melhor. Tendo em consideração 
este princípio, a Câmara Municipal 
de Ponta Delgada está a promover a 
requalificação e a construção de no-

vas escolas, justamente através deste 
trabalho de base de incentivo, para 
que as nossas crianças e jovens pos-
sam ter o maior conforto e condições 

de valor para encararem o sistema 
educativo como um meio imprescin-
dível de realizarem os seus sonhos e 
de competirem com os melhores em 
qualquer lugar do Mundo”, afirmou 
Pedro Nascimento Cabral.

Neste sentido, Câmara Municipal 
de Ponta Delgada iniciou em Julho a 
construção de da nova escola EB/JI 
dos Fenais da Luz, um investimento 
superior a dois milhões de euros que 
vai permitir dotar a freguesia de uma 
escola moderna e aumentar o núme-
ro de alunos.

Estão também a ser desenvolvi-
dos os projectos para a construção de 
três novas escolas nas freguesias da 
Fajã de Cima, Capelas e São Vicente 
Ferreira.

Foi ainda direccionado o apoio 
de um milhão de euros para a Uni-
versidade dos Açores avançar com a 
construção de uma nova residência 
universitária em Ponta Delgada, com 
capacidade para 120 camas, permi-
tindo captar mais alunos e contribuir 
para o desenvolvimento da Região.
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